

# Una legislatura para el empleo con

**Prioridades.** El primer objetivo de los grupos parlamentarios es la creación de puestos de trabajo que adelgace a la máxima velocidad las listas del paro

**Investigación.** La falta de mayoría absoluta ofrece a todos los portavoces la oportunidad para levantar las alfombras sobre algunos 'asuntos turbios'

SPC / VALLADOLID

Poco más de 100 días después de las elecciones autonómicas, los grupos parlamentarios ya están a pleno rendimiento e iniciando una legislatura que, según los por-

tavoces de todos los grupos, tiene la recuperación del empleo como la prioridad absoluta por encima del resto, aunque también hay muchas esperanzas puestas en la adopción de medidas de regene-

ración que incremente la transparencia y la calidad democrática.

La falta de una mayoría absoluta abre cauces de diálogo en los que confían todos los grupos, que con la excepción de Izquierda Uni-

da y UPL, ya firmaron un acuerdo el pasado 22 de julio para iniciar contactos y negociaciones sobre la reforma del Estatuto, el desarrollo de la ordenación del territorio, la financiación autonómica o la

reindustrialización, entre otras materias.

Aunque habrá que esperar los resultados, los grupos políticos responden a cinco preguntas con la mejor voluntad para el consenso.

CARLOS FERNÁNDEZ CARRIEDO · Portavoz del GRUPO POPULAR

## «Queremos las cosas con diálogo y consenso»

**1.** Queremos traducir el programa de Gobierno de Juan Vicente Herrera al contenido de los presupuestos para 2016. En consecuencia, daremos prioridad a la recuperación económica y el empleo, a los servicios públicos de calidad y equidad, a la cohesión social y a la política territorial.

**2.** A nosotros nos gustaría que no afectaran para que pudiéramos llegar a acuerdos sin pensar en el horizonte electoral. Deseamos que todos los grupos políticos actúen con responsabilidad para colaborar con todos los proyectos que mejoren las condiciones de vida de los castellanos y leoneses.



**3.** Es la demostración de que en Castilla y León queremos que las cosas se hagan con diálogo y consenso. La Junta ha tenido un papel decisivo al promover un amplio acuerdo político y parlamentario. Ahora el

desafío es desarrollarlo, porque hablamos de cuestiones tan importantes como la reforma del Estatuto, la financiación autonómica, la reindustrialización y el desarrollo de Ordenación del Territorio. Por supuesto que hay margen para otros acuerdos.

**4.** Lo cierto es que, con carácter general, en Castilla y León podemos sentirnos identificados con la labor de nuestros representantes políticos. No hay comparación posible con lo que ocurre en otras comunidades. Yo soy partidario de que podamos trabajar conjuntamente en comisiones de estudio que nos orienten sobre las políticas del futuro y cómo mejorar las cosas,

para lo cual puede ser muy oportuno contar especialistas en diversas materias.

**5.** El presidente Juan Vicente Herrera lidera una iniciativa de reforma del Estatuto de Autonomía que tiene tres ejes esenciales: reforzar las políticas sociales, elevando el rango legal de algunas iniciativas y estableciendo un suelo de gasto social; garantizar el papel protagonista del mundo local en Castilla y León; y mejorar la calidad de nuestra democracia. A nosotros nos interesa mucho más la vida diaria de los castellanos y leoneses que los objetivos identitarios que han determinado modificaciones de estatutos en otras comunidades.

LUIS TUDANCA · Portavoz del GRUPO SOCIALISTA

## «Hay otra forma de hacer política»

**1.** Demostrar que las cosas han cambiado en Castilla y León y que hay otra manera de hacer política tras 28 años de Gobierno del PP. Las primeras medidas tienen que ver con el empleo, la regeneración y la protección del Estado del Bienestar.

**2.** Será el momento para comprobar si la oposición del Gobierno de Herrera a muchas medidas de Rajoy era cierta o solo una pose. Pidieron la dimisión del ministro Soria, se rebelaron de palabra contra la política minera, supuestamente se opusieron a la Reforma Local y mostraron su rechazo también de palabra a la financiación autonómica. Incluso, según sus propias pala-

bras, este es el peor Gobierno de la historia para Castilla y León. Veremos ahora si solo eran poses o solo defienden los intereses del PP, el partido más dañino para el Estado del Bienestar, para los derechos de los trabajadores y para Castilla y León.

**3.** Es un inicio para comenzar conversaciones sobre grandes temas y lo dejó claro en el debate de investidura: la regeneración democrática y transparencia, la reindustrialización, la reforma del Estatuto para blindar el Estado del Bienestar y la ordenación del territorio. Se ha logrado un acuerdo, pero hay mucho que avanzar, porque hay discrepancias sobre el fondo.



**4.** Ya hemos presentado 27 comisiones de investigación que han sido rechazadas por la mayoría absoluta del PP que ya no tiene. Ahora habrá luz y taquígrafos. Ya hemos presentado una petición de comisión

de investigación sobre la trama eólica, pero hay mucho que aclarar sobre la trama Gürtel, el edificio de Arroyo, el polígono de Portillo, el Hospital de Burgos. Hay muchas comisiones de investigación pendientes porque hay muchos asuntos turbios acumulados debido a la mayoría absoluta del PP. El PSOE no permitirá que se tapen.

**5.** En primer lugar, reformas de las instituciones y regeneración democrática, limitación de mandatos, aforamientos o participación ciudadana. En segundo lugar, el blindaje del Estado del Bienestar y de la sanidad. Tampoco puede faltar el establecimiento de un suelo social.

JOSÉ SARRIÓN · Portavoz de IU (Grupo MIXTO)

## «No firmaremos nada para hacernos la foto»

**1.** El empleo. La consecución de un empleo indefinido, de calidad y con derechos para Castilla y León; que es la base para la consecución de los derechos sociales. La defensa de los servicios públicos, debilitados por el proceso de crisis económica.

**2.** La cercanía a las elecciones generales pone final al primer ciclo electoral que se desarrolla completamente dentro de la crisis económica y nos sitúa en una encrucijada acerca de la posible salida de la crisis. Un salida neoliberal, basada en la degradación de las condiciones laborales y los servicios públicos, o bien, la salida social que propugna IU. En el caso de Castilla



y León, la presencia de las elecciones generales está determinando un intento por parte del gobierno autonómico de visibilizar la gran falacia de que la crisis ha terminado. Precisamente, cuando pasen las elec-

ciones se comprobará que es falso y lo comprobaremos cuando se incumplan los compromisos de este inicio de legislatura.

**3.** Desde IU nos negamos a firmar este acuerdo puesto que plantea el desarrollo de la Ley de Ordenación del Territorio, una norma con la que estamos en contra. En segundo lugar, porque le falta concreción. Es una colección de buenas intenciones, pero no dice cómo se van a desarrollar. Nosotros estaremos atentos y luchando para denunciar el incumplimiento de dicho acuerdo. Estaremos dispuestos a cualquier acuerdo que suponga un beneficio real de las condiciones de vida de los

ciudadanos de Castilla y León, pero jamás para los que buscan hacerse una foto y generar un supuesto clima de consenso.

**4.** Esta semana hemos impulsado una Comisión de Investigación en torno al Hospital Universitario de Burgos, elemento claro de la política de privatización neoliberal del PP. Es evidente que hacen falta comisiones de investigación en torno a la corrupción, como la trama eólica y otros.

**5.** El nuevo Estatuto debe parecerse al de otras autonomías, donde se han incluido una enorme cantidad de derechos sociales, aunque a diferencia de éstos en Castilla y León se deben cumplir.

# mucho voluntad de diálogo

**1.** ¿Cuál es la prioridad de su partido para el primer año de esta legislatura?

**2.** ¿Cómo afectarán las elecciones generales al arranque de este mandato?

**3.** ¿Qué supone el acuerdo del 22 de julio para su labor parlamentaria? ¿Puede haber otros? ¿Cuáles?

**4.** ¿Sobre qué materias cree que es necesaria una comisión de investigación?

**5.** ¿Qué no puede faltar en el nuevo Estatuto de Autonomía tras su reforma?

**PABLO FERNÁNDEZ** · Portavoz del GRUPO PODEMOS

## «Vamos a trabajar sin pensar en las elecciones»

**1.** Consegir mediante una labor de oposición responsable rigurosa y propositiva, que la Junta varíe sus políticas para que en Castilla y León se empiece a generar empleo de calidad, se sienten las bases para una redefinición efectiva del modelo productivo, se refuercen los servicios públicos y sobre todo se lleve a cabo un plan de rescate ciudadano que permita paliar la situación de los castellanos y leoneses que están en situación de pobreza severa y riesgo de exclusión social, priorizando a las familias autónomas y pymes.

**2.** A nosotros no nos afectarán, vamos a trabajar con denuedo por los castella-



nos y leoneses sin pensar en las elecciones. Tendrán incidencia en cuanto a que el gobierno de Herrera, ante la situación crítica de la Comunidad, se escuda permanentemente en las políticas del Gobierno central,

nocivas para Castilla y León. Coincidimos en ese análisis, la cuestión es que son desarrolladas por su propio partido, el PP, que perjudica y discrimina diariamente a Castilla y León. Esperamos que cambie el gobierno, porque así ganará nuestra comunidad

**3.** Implica únicamente que vamos a trabajar en torno a unos ejes cruciales para la Comunidad, lo que ahora hay que negociar es cómo se concretan esos puntos para que redunde en beneficio y bienestar real. Siempre hay margen para acuerdos pero ello pasa ineludiblemente porque el PP varíe sus políticas. Confiamos en lograr por ejemplo, un gran pacto en materia de

vivienda para que todos puedan acceder a una vivienda digna o que se recupere la gestión pública del Hospital de Burgos, así como también salvar las cuenca mineras.

**4.** Hay muchos asuntos que requieren una investigación. Empezando por la trama de las eólicas, la de Arroyo-Portillo y varias más que presentaremos en las próximas semanas.

**5.** Una educación y sanidad públicas y de calidad con rango estatutario, así como garantizar un marco legal que permita que todos los ciudadanos tengan acceso a una vivienda digna y la ampliación de la renta garantizada de ciudadanía.

**LUIS FUENTES** · Portavoz del GRUPO CIUDADANOS

## «Los ciudadanos conocerán nuestras propuestas»

**1.** Ciudadanos es un proyecto de cambio. Durante el debate de investidura ya dejamos claro que seremos oposición. Control, vigilancia y fiscalización al Gobierno de la Junta de Castilla y León. Y evidentemente, los ciudadanos empezarán a visualizar nuestras propuestas.

**2.** Para nuestro grupo político es una oportunidad, un paso más. La ola de cambio que llevamos a los ayuntamientos y parlamentos autonómicos tras las elecciones del pasado mes de mayo va a desembocar en el Congreso de los Diputados porque es desde allí desde donde podremos realmente llevar a cabo las reformas

que España necesita.

**3.** El acuerdo supone la demostración de la nueva política que trae Ciudadanos a las Cortes de Castilla y León. El diálogo tiene que ser la característica principal de esta legislatura. Ese acuerdo nos obliga a todos los grupos parlamentarios a sentarnos en la mesa para afrontar los temas claves de la Comunidad. Debatir y proponer. Y eso será bueno para los castellanos y leoneses.

**4.** Durante la presente legislatura por fin tendremos en Castilla y León la posibilidad de usar el instrumento que suponen las comisiones de investigaciones. Y



desde Ciudadanos apoyaremos todas aquellas que sirvan para investigar y aclarar la gestión de la Junta de Castilla y León en aquellas materias en las que existen sospechas sobre las actuaciones de algunos

altos cargos o funcionarios.

**5.** El nuevo Estatuto de Autonomía debe incorporar un profundo contenido de regeneración política para Castilla y León. La eliminación de aforados, la limitación de mandatos para el Presidente de la Junta y los consejeros, así como un nuevo sistema electoral más justo y representativo, con listas abiertas, incompatibilidad para ser alcalde y procurador... En la reforma estatutaria no pueden faltar tampoco los compromisos de regeneración que el Partido Popular comprometió con Ciudadanos en el acuerdo que firmamos tras los resultados electorales de mayo.

**LUIS MARIANO SANTOS** · Portavoz de UPL (Grupo MIXTO)

## «Que los leoneses puedan elegir y decidir»

**1.** Nos planteamos trabajar duramente para conseguir reducir los desequilibrios territoriales que se han producido tradicionalmente en León, Zamora y Salamanca. Estamos dispuestos a dialogar y consensuar pero siempre desde el respeto a la singularidad y evitando el centralismo político tradicional de la Junta.

**2.** No se puede obviar que el desenlace final de la elecciones generales tendrá una incidencia importante en la Comunidad durante los próximos años. Del mapa político resultante puede verse afectada la legislatura autonómica, aunque la verdad yo espero que el camino a seguir lo mar-



quen los ciudadanos de las dos regiones que conforman esta Comunidad y no los partidos políticos nacionales.

**3.** Ese acuerdo es una simple declaración de intenciones porque el compromiso

es iniciar un diálogo, y por lo que se ha visto en las comparecencias ya se tambalea. UPL está de acuerdo en la mayoría de las cuestiones, pero no puede firmar un acuerdo donde no podemos aportar en la reforma del Estatuto ni cambiar la Ley de Ordenación del Territorio, que nunca nos gustó y con la que estamos en contra. En el resto del contenido del acuerdo estaremos empujando como el que más. En política siempre hay margen para más acuerdos, los ciudadanos nos eligen para dar soluciones, que en la mayoría de las ocasiones, llegan desde el consenso. Que nadie dude que UPL por encima de sus postulados ideológicos y

partidistas pretende solucionar los problemas de las personas.

**4.** Todas aquellas que la ciudadanía pida aclarar. Pero también le digo, me conformaría con que fueran pocas pero esclarecedoras porque no podemos crear comisiones para cerrarlas en falso.

**5.** Me daría por satisfecho con que el Estatuto de Autonomía, tras la reforma, reflejara una posibilidad abierta de que los propios leoneses puedan decidir si quieren seguir perteneciendo a esta Comunidad. Al final como dicen otros partidos en otros lugares y luego niegan aquí, que las personas puedan elegir y decidir.